



Gottesdienst zu Lichtmess im Münchner Liebfrauendom

Beitrag

Messe mit Kerzensegnung durch Kardinal Marx wird per Stream ins Internet übertragen – Zum Fest Darstellung des Herrn, auch Mariä Lichtmess genannt, feiert Kardinal Reinhard Marx am Dienstag, 2. Februar, um 17.30 Uhr im Münchner Liebfrauendom einen Festgottesdienst, der zeitgleich unter www.erzbistum-muenchen.de/stream ins Internet übertragen wird. Zu Beginn des Gottesdienstes werden die Kerzen gesegnet, die Lichterprozession muss in diesem Jahr aus Gründen des Infektionsschutzes leider entfallen.

Das Fest Darstellung des Herrn erinnert an die Darbringung Jesu im Tempel: Der jüdischen Tradition folgend, bringen Maria und Josef ihren erstgeborenen Sohn 40 Tage nach seiner Geburt in den Tempel, um ihn Gott zu weihen. Durch ein Geldopfer lösen sie ihn wieder aus. Der greise Simeon erkennt Jesus als Sohn Gottes und nennt ihn â??Messias des Herrnâ?? und â??ein Licht, das die Heiden erleuchtetâ??. Die Tradition der Lichterprozessionen entstand bereits im ersten Jahrtausend nach Christus, vermutlich auch in Anlehnung an Prozessionen in vorchristlicher Zeit. Aus der Lichtsymbolik erwuchs der Brauch, an diesem Tag die für das kommende Jahr benötigten Kerzen zu segnen. Seit 1997 wird Darstellung des Herrn auch als â??Tag des geweihten Lebensâ?? begangen, bezugnehmend auf die Darbringung Jesu im Tempel. So haben an diesem Tag das Gebet für Ordensfrauen und Ordensmänner und der Dank für ihren Dienst eine besondere Rolle.

Traditionell dauerte die liturgische Weihnachtszeit bis Mariä Lichtmess, erst die Liturgiereform des Zweiten Vatikanischen Konzils in den 1960er Jahren verschob ihr Ende auf das Fest Taufe des Herrn am Sonntag nach dem Dreikönigstag. In manchen Kirchen und Familien wird der Weihnachtsschmuck dennoch erst an Mariä Lichtmess abgenommen. Das Fest war lange Zeit auch im bäuerlichen Kalender ein wichtiger Termin, an dem die winterliche Arbeitspause endete. Knechte und Mägde bekamen ihren Lohn und konnten den Arbeitgeber wechseln. (ck/hs)

Bericht: ErzbischĶfliches Ordinariat

Fotos: Hötzelsperger -Licht-Eindrücke vom Liebfrauendom







TASSILO, KORBINIAN **UND DER BÄR**

BAYERN IM FRÜHEN MITTELALTER



7. MAI – 3. NOVEMBER 2024

Freising, Diözesanmuseum + Dom täglich 9-18 Uhr | www.hdbg.de



Kategorie

1. Kirche

Schlagworte

War.

- Aktuelles vom Chiemsee und aus Bayern
- 1. Bayern
- 2. Chiemgau
- 3. Liebfrauendom
- 4. Maria LichtmeÃ?
- 5. München-Oberbayern